

Résumé de l'exposé du 15/01/2010

Mme A.-M. OFFERMANS et Dr Ph. VANPARIJS
« Violences conjugales »

Alors que le praticien questionne son patient, de façon routinière, quant à ses habitudes en matière d'alcool ou de tabac, la question de l'éventuelle exposition à la maltraitance n'est rarement, voire jamais, posée, soit que le praticien n'y songe guère, soit qu'il éprouve des difficultés pour aborder ce sujet jugé par certains comme délicat ou même inexistant.

Un certain nombre d'idées préconçues circulent au sein du monde médical, rendant difficile l'objectivation de la maltraitance : milieu aisé, relation violence-alcool, pas de violence envers les hommes...

Il convient de rester vigilant face à certaines populations dites à risques (femme enceinte, jeune femme, période de séparation du couple, enfants, qu'ils soient témoins ou victime, ou encore les personnes âgées entre autres).

Le praticien doit être sensibilisé à ce que l'on appelle le cycle de la violence et entraîné à reconnaître les signes et symptômes de ce type de pathologie. Il existe un consensus s'accordant sur un certain nombre de questions à poser de façon simple pour orienter le diagnostic.

En outre, il est utile que le médecin ait à sa disposition le matériel nécessaire, que ce soit en matière de ressources à proposer au patient ou encore, par exemple sur le plan logistique, un canevas lui permettant de rédiger, le cas échéant, un constat correct pouvant servir au mieux les intérêts du patient.

Ce sont ces divers éléments qui seront abordés lors de la conférence.